



## FRENTES POLÍTICOS

**1. Malas cuentas.** El diputado **Ricardo Villarreal**, exalcalde de San Miguel de Allende, se ilusionó en vano. Ya antes había mostrado interés por gobernar Guanajuato. Señaló que “si pudiera ser presidente, me gustaría serlo, si no, por lo menos gobernador”. El pasado 31 de marzo solicitó licencia en San Lázaro, pero una semana después ya estaba de regreso. Pensó que lo designarían en algún puesto en el gabinete estatal, pero eligieron a **Libia Dennise García** como titular de Desarrollo Social y, **Jesús Oviedo**, la sustituyó en la Secretaría de Gobierno. **Villarreal** pensó que celebraría su cumpleaños con nuevo puesto. ¿Qué falló? ¿Falta de resultados o exceso de ilusión?

**2. Megafracaso.** Con la aceptación de que el modelo del Insabi no funcionó en la cobertura universal de salud, la Cámara de Diputados aprobó una reforma a la Ley General de Salud para establecer que el IMSS-Bienestar lo sustituya. Los legisladores del PAN, PRI, MC y PRD criticaron la actitud de Morena de legislar *fast track*. El presidente de la Comisión de Salud, el diputado **Emmanuel Reyes**, presentó en tribuna la reforma y pidió la dispensa de trámites. El legislador culpó a la pandemia de covid-19 por el fracaso del Insabi, que surgió al desaparecer el Seguro Popular. Hoy la propia bancada de Morena propone desaparecerlo y le echa la culpa a la pandemia. ¿Es en serio? Se le llama cinismo.

**3. Los deja plantados.** Al cinco para la hora, más de 60 directores de facultades e institutos de investigación científica y de humanidades de la UNAM se enteraron que la directora del Conacyt, **María Elena Álvarez-Buylla**, no asistiría al foro para abordar diversos aspectos sobre la nueva Ley General de Humanidades, Ciencia, Tecnología e Innovación, al que habían sido convocados ayer en instalaciones de la máxima casa de estudios. Muchos empezaron a preguntarse si la titular del organismo encargado de las políticas públicas sobre ciencia y tecnología optó por evadir los duros cuestionamientos que tienen sobre la nueva ley o si recibió línea para no asistir, porque ya sabe que se avecina un madrugueté en la Cámara de Diputados. **Álvarez-Buylla** no se comportó a la altura y mejor envió representantes. Ni cómo ayudarla.

**4. Justicia ciega.** La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum**, confirmó que la Fiscalía General de Justicia capitalina pidió apoyo a la Unidad de Inteligencia Financiera, de la SHCP, y a la Procuraduría Fiscal de la Federación para investigar, por presunto lavado de dinero, al llamado Cártel Inmobiliario de Benito Juárez, por lo que el exalcalde panista **Christian Von Roehrich** cumple la medida cautelar de prisión preventiva justificada en el Reclusorio Norte, en espera de que hoy, jueves 27 de abril, un juez de control defina su situación jurídica. Bienvenida la justicia a este país; sin embargo, debe ejercerse sin presión ni colores partidistas. O deja muchas dudas en el camino. Como puede ser el caso.

**5. Ministra maromas.** La ministra **Yasmín Esquivel**, involucrada en el presunto plagio de su tesis de licenciatura, continuará por todas las vías legales para evitar que el Comité de Ética de la UNAM se pronuncie sobre las investigaciones al respecto. A través de un comunicado, el abogado **Alejandro Romano** afirmó que las investigaciones por parte de autoridades universitarias en contra de la ministra carecen de autoridad. Increíble y vergonzosa la cantidad de demandas y maromas que está haciendo la señora para que no sea removida como ministra de la SCJN; lo que más le dolerá es que de un día para otro volverá a ser la pasante que siempre fue. La historia ya se lo cobró.